



OPINION

EL ESPECTADOR
HIROSHI TAKAHASHI

En Coahuila y Edomex, la moneda está en el aire

A nueve días de que inicien las campañas electorales en Coahuila y el Estado de México, el escenario es muy opuesto para los dos candidatos de "Va por México". En el norte del país, con una supuesta ventaja que hace a **Manolo Jiménez** asegurar tener el triunfo en la bolsa, mientras que en el Estado de México, **Alejandra del Moral** ha tenido que remontar aceleradamente para acortar la distancia con la que inició la contienda.

En Coahuila, según los priistas, es un hecho la victoria de **Jiménez Salinas** ante un supuesto acuerdo entre el morenista **Armando Guadiana** y el gobernador **Miguel Riquelme**; con un rijoso pero muy disminuido **Ricardo Mejía Berdeja** que llegará a la boleta por el Partido del Trabajo, dividiendo el voto de la izquierda.

En el caso del Edomex, **Alejandra del Moral** consiguió en el periodo de precampaña mejorar su posición hasta colocarse a menos de diez puntos de la morenista **Delfina Gómez** que se ha mantenido estática, pues según varias mediciones, la priista ha logrado captar buena parte de los votos que dejó en el aire el emecista **Juan Zepeda**.

A diferencia de lo que ocurre en Coahuila, el gobernador mexiquense **Alfredo del Mazo** se ha mantenido completamente al margen de la contienda, sin embargo, prácticamente todos los gobernadores han cerrado filas con ella, salvo el expresidente **Peña Nieto** que por estrategia y para evitarse conflictos con el go-

bierno de **López Obrador**, ha mantenido la distancia.

Alejandra del Moral tendrá abril y mayo para mantener ese crecimiento en las intenciones de voto, por lo que pretende aprovechar los cinco debates que propuso ante el Instituto Electoral del Edomex para convencer a los 12.5 millones de electores que hay en el padrón de la entidad.

En cuanto a la extitular de la Secretaría de Educación Pública, tendrá que dejar la sombra en la que se ha mantenido desde enero y comenzar a hacer apariciones públicas que había tratado de evitar dejando todo el trabajo a la estructura lopezobradorista encabezada por **Horacio Duarte**.

Hasta ahora, los morenistas deslizaron la posibilidad de que la maestra **Delfina** se abstenga de asistir a los debates, para evitar meterla en complicaciones ante cuestionamientos sobre los ya conocidos temas de corrupción en la presidencia municipal de Texcoco. Además, se han sumado recientemente temas de supuestas contrataciones irregulares desde la SEP durante su gestión, que han derivado en observaciones de la Auditoría Superior de la Federación, de **David Colmenares**, y sus correspondientes sanciones por parte de las autoridades federales.

Lo cierto es que al interior del equipo de la candidata **Delfina Gómez** están muy seguros de que ahora sí pueden mantener la ventaja, lo único que tienen que hacer es esperar el momento propicio para salir a dar la cara ante las provocaciones de **Del Moral** y su equipo, pero sin incurrir en juego sucio o errores que puedan poner nuevamente en riesgo la llegada de Morena al Estado de México y, por consiguiente, debilitar la ruta rumbo al 2024 del grupo de **López Obrador**.

Alejandra del Moral consiguió mejorar su posición hasta colocarse a menos de diez puntos de la morenista **Delfina Gómez**

hiroshi@oem.com.mx